

MINERÍA

TECK: HACIA UNA PRODUCCIÓN RESPONSABLE

La minera se fijó como prioridad estratégica la producción responsable de sus productos, en base a prácticas que reduzcan los residuos, disminuyan la contaminación, junto con mejorar la calidad de vida de las comunidades. *Por Paula Chapple*

En la actualidad, existe una creciente expectativa orientada a que los productos se produzcan y obtengan de forma responsable.

Enfocados en esta premisa, Teck continuamente ha apoyado el movimiento global hacia una economía centrada en la reducción de residuos y en mantener los productos en uso.

Es así como la compañía ha establecido, en esta misma línea, una prioridad estratégica y objetivos relacionados con la producción responsable, comprometiéndose a mejorar continuamente sus prácticas para evitar o reducir la contaminación y el uso ineficiente de los recursos.

Lo anterior va en línea con el reciente reconocimiento como una de las 100 empresas más sostenibles del mundo en 2024 según Corporate Knights, marcando

el sexto año consecutivo que Teck ha sido nombrada en la lista.

“Teck está enfocada en ser un proveedor responsable y confiable de minerales críticos que son esenciales para un futuro bajo en carbono”, comentó Jonathan Price, presidente y CEO. “Nuestra gente trabaja duro para producir los metales y minerales utilizados en todo, desde la energía renovable hasta los vehículos eléctricos, de una manera social y ambientalmente responsable”.

Las 100 empresas mundiales se seleccionan entre más de 6.700 compañías que cotizan en bolsa con más de US\$1.000 millones de ingresos. Las empresas fueron evaluadas sobre la base de una rigurosa valoración que incluía parámetros de sostenibilidad específicos del sector, como la produc-

Foto: Teck



tividad del agua, la energía y los GEI, los resultados en materia de seguridad y la diversidad de los consejos de administración y los ejecutivos.

A NIVEL LOCAL

En Chile, a finales del 2023, las operaciones de Quebrada Blanca y Carmen de Andacollo obtuvieron la verificación Copper Mark, en reconocimiento a sus prácticas de producción ambiental y socialmente responsables.

“Obtener el Copper Mark demuestra el compromiso de nuestras operaciones con la producción responsable de cobre, tanto para nuestros clientes como para el medio ambiente y las personas donde operamos”, afirmó a la prensa tras la certificación Jonathan Price, presidente y CEO de Teck.

The Copper Mark es el principal marco de garantía para promover prácticas responsables en las cadenas de valor del cobre, molibdeno, níquel y zinc. Para recibir esta certificación, las operaciones se evalúan y verifican de forma independiente en función de 32 criterios de producción responsable, entre los que se incluyen las emisiones de gases de efecto invernadero, la salud y seguridad de la comunidad, el respeto a los derechos indígenas y la integridad de negocios.

Cabe destacar que la operación Highland Valley de Teck fue la primera mina en Canadá en lograr la certificación de Copper Mark en 2022. En 2023, Trail Operations de Teck fue la primera instalación de fundición y refinado a nivel mundial en lograr la verificación de Zinc Mark.

REMOCIÓN DE RELAVE

Andacollo es una comuna minera. Es una zona donde aún existen pirquineros y pequeños mineros que, producto de sus actividades de antaño, cientos de relaves abandonados hoy son parte del paisaje local.



Foto: Teck

En Chile, a finales del 2023, las operaciones de Quebrada Blanca (en la foto) y Carmen de Andacollo obtuvieron la verificación Copper Mark, en reconocimiento a sus prácticas de producción ambiental y socialmente responsables.

Ante esta realidad y como parte de un compromiso voluntario adquirido por Teck Carmen de Andacollo, la compañía anunció el retiro del relave Whittle, uno de los mayores pasivos ambientales que se encuentra abandonado en el área urbana de Andacollo.

Para concretar este hito, en enero del 2024, se realizó “la primera palada”. La remoción de aproximadamente 26 mil m³ de pasivo ambiental considera medidas de control de material particulado, ruido y vibraciones, además de los cuidados que impliquen la menor alteración a las actividades de la comuna.

El terreno, de cerca de 0,6 hectáreas, será saneado incorporando sustrato natural y entregado como donación a la municipalidad de Andacollo para el desarrollo de un proyecto sustentable y de interés para la comuna y sus habitantes. La extracción del relave Whittle se realizará mediante un proceso mecánico, a cargo de una empresa contratista de Andacollo. Una acción que permite contribuir a la empleabilidad local.

Esta es la segunda remoción de relave que realiza Teck en Andacollo. La primera se hizo en el año 2012, retirando más de 205.000 toneladas de desechos.

“Obtener el Copper Mark demuestra el compromiso de nuestras operaciones con la producción responsable de cobre, tanto para nuestros clientes como para el medio ambiente y las personas donde operamos”, afirmó a la prensa tras la certificación Jonathan Price, presidente y CEO de Teck.